

Présentation de Jean-Michel OTT

Alain Penchinat, président

Cher Confrère, Cher Monsieur, Cher Jean-Michel,

Je suis particulièrement heureux que notre présidente, Anne Hénault, qui n'a pas pu se libérer pour cette séance et qui m'a chargé de vous demander de l'en excuser, m'ait invité à introduire votre présentation de ce jour car vous êtes d'une espèce rare et sympathique : celle des matheux au sein de notre compagnie.

Matheux, vous l'êtes par votre formation, vous avez un diplôme universitaire de mathématiques et par votre métier aussi, celui de professeur certifié de mathématiques qui a consacré toute sa vie professionnelle à l'enseignement, en voyageant ou en bourlinguant, comme on le disait autrefois, de postes en postes : Paris, Gabès en Tunisie, Périgueux, Nouakchott en Mauritanie puis enfin Nîmes jusqu'en 2006 où vous vous êtes établi.

Votre épouse, Danielle, que je salue, elle aussi enseignante, professeur de philosophie, vous a accompagné tout au long de ce parcours et vous a permis, j'imagine, d'échapper aux certitudes d'une carrière tracée d'avance à la sortie de l'Université pour choisir un parcours fait de rencontres et de découvertes de l'autre, parcours qui, j'ose le dire, vous a amené ici.

C'est Hélène Deronne qui vous a accueilli comme membre correspondant le 1^{er} avril 2011 avec cette description de votre personnalité. Je cite : « *Chercheur, vous l'êtes à vos heures dans un domaine où vous n'étiez peut-être pas attendu, les objets de parure au néolithique saharien et les objets de parure d'une nécropole d'il y a 4.000 ans avant Jésus-Christ au nord de Nouakchott* ». (fin de citation). Certes, il faut savoir compter pour se retrouver dans ces années passées mais on mesure votre palette d'intérêts à côté des mathématiques dans lesquelles vous excellez.

Notre compagnie vous remercie pour votre participation à nos séances, bien sûr, mais vous êtes aussi, depuis que je vous connais, l'un des plus assidus dans le travail que vous menez en tant que responsable du fonds Filleron-Lorrin qui regroupe notre immense collection de près de 45.000 cartes postales qui gardent la mémoire de bâtiments, cartes postales que vous et votre équipe, inlassablement, classez, nettoyez et numérisez. 45.000, il faut savoir aussi compter !

Vous nous avez déjà gratifié de deux communications : la première, en 2014, sur deux pionniers de la recherche archéologique, Bulliot et Marichard, Marichard, cher aux Cévenols puisqu'il a découvert le mammouth de Durfort, aujourd'hui au Musée de l'Homme ; votre seconde communication, en 2016, a porté sur un médecin, mathématicien, philosophe, astrologue et moraliste, l'étrange Monsieur Cardan. Aujourd'hui, vous avez choisi de nous parler de Robert de Joly, l'un des pionniers de la spéléologie française.

Je conclus par un jeu de mot facile mais pas douteux comme à la Coke en stock, nous nous réjouissons de vous entendre maintenant sur le Ott en Grott(e).